



Universités publiques : Une réouverture au cas par cas



Les universités Gaston Berger de Saint-Louis et Assane Seck de Ziguinchor vont renouer à partir de ce lundi. Ainsi, les cours vont reprendre graduellement dans l'ensemble des établissements, après 4 mois d'arrêt.

Pour Alioune Diop de Bambey, c'est le 10 octobre prochain. Alors que les universités Ibar Der Thiam de Thiès et El Hadji Ibrahima Niass du Sine-Saloum vont patienter jusqu'en novembre.

Pour l'université Amadou Makhtar Mbow de Diamniadio, fermée jusqu'à nouvel ordre, les étudiants vont devoir patienter. Le recteur devrait convoquer cette semaine, le Conseil d'administration avant de réunir ou non le Conseil académique qui va décider de la reprise ou non des cours. A Dakar, la situation est identique.

L'Université Cheikh Anta Diop de Dakar devrait rouvrir ses portes en novembre. Saccagée lors des manifestations de juin dernier, elle a voulu mettre en place des enseignements en ligne, sans succès, vu l'opposition des étudiants.

<https://toutinfo.net/2023/10/02/enseignement-superieur-reprise-des-cours-a-lucad-lugb-et-luasz-ce-lundi/>

Enseignement supérieur : Promouvoir la culture de l'évaluation et de l'assurance qualité



Le ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation a souligné, l'importance de promouvoir la culture de l'évaluation et de l'assurance qualité dans l'enseignement supérieur. « Nous devons nous inscrire dans la dynamique de promouvoir la culture de l'évaluation et de l'assurance qualité dans nos systèmes d'enseignement supérieur et de recherche pour relever les nombreux défis », a dit Moussa Baldé.

Il présidait lundi à Saly (Mbour), la cérémonie d'ouverture de la Conférence internationale de Dakar sur l'assurance qualité dans l'enseignement supérieur (CIDAQ 2023) dont le thème est "la Francophonie face aux dynamiques et aux innovations". Cette conférence, selon lui, offre un espace d'analyse du lien entre l'assurance qualité interne et l'assurance qualité externe, des stratégies d'harmonisation et de mobilité académique et professionnelle entre autres.

Le ministre est revenu sur les nombreux efforts de l'Etat dans le secteur de l'enseignement supérieur et de la recherche notamment avec la création de l'Autorité nationale d'Assurance qualité de l'Enseignement supérieur, de la recherche et de l'Innovation (ANAQ-Sup).

<https://aps.sn/enseignement-superieur-moussa-balde-promoteur-la-culture-de-levaluation-et-de-lassurance-qualite/>

Rentrée des classes : Ce qu'un parent dépense pour un élève



Entre les frais d'inscription, l'achat de fournitures, de vêtements et de chaussures, l'ardoise est salée pour les parents d'élèves avec la rentrée des classes. Un seul enfant peut coûter plus de 25 000 F CFA, estime Bès Bi Le Jour. « Cette rentrée est très salée pour nous.

Avec mes quatre enfants, j'ai dépensé plus de 100 000 CFA pour les inscriptions et les tenues, sans compter les frais de transport. C'est très difficile car les temps sont durs avec la conjoncture», se lamente Ndèye Ba, interrogée par le journal.

La mère de famille d'ajouter : "Nous venons aussi de sortir des fêtes de tabaski et des événements religieux comme le Magal de Touba et le Gamou. Nous sommes des "gorgoorlu" qui joignons difficilement les deux bouts." Elle souligne que "l'État devrait mettre en place une politique de gratuité" pour "soulager les parents" d'autant plus que "la majorité est issue des couches vulnérables".

https://www.seneweb.com/news/Education/rentree-de-s-classes-ce-qu-un-parent-depe_n_422007.html

Rentrée scolaire : Les instructions du chef de l'Etat



C'est ce jeudi que les élèves vont reprendre le chemin de l'école. Une année scolaire qui risque d'être perturbée à cause des écoles envahies par les eaux de pluie et du déficit d'enseignants. Mais en conseil des ministres de ce mercredi, le président de la république, Macky Sall a demandé au Premier Ministre et aux Ministres concernés de prendre les dispositions requises pour assurer le bon déroulement de l'année scolaire 2023-2024 sur l'étendue du territoire national. Macky Sall a aussi rappelé au Gouvernement "la nécessité de poursuivre ses investissements, déjà très importants, dans le secteur et de renforcer le management global de l'Ecole sénégalaise, afin d'asseoir la transformation, la stabilité sociale et les performances durables du système éducatif, gages de l'atteinte des objectifs du Plan Sénégal Emergent (PSE)".

Le Président de la République a, en outre, indiqué au Gouvernement, l'impératif du renforcement de la vocation républicaine de l'Ecole à former, dès le cycle élémentaire, des citoyens modèles avec la généralisation dans les programmes des cours d'instruction civique et de promotion de la citoyenneté.

<https://actusen.sn/ouverture-des-classes-les-instructions-du-president-macky-sall-pour-un-bon-deroulement-de-lannee-scolaire/>

REVUE DE PRESSE

ACTU : EDUCATION-ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

Actualité internationale

Guinée : Une tournée pour préparer la rentrée académique



Dans le cadre de l'exécution de sa feuille de route définie par les autorités de la Transitions, le ministère de l'Enseignement Supérieur de la Recherche Scientifique et de l'Innovation (MESRSI) a entrepris une tournée dans toutes les Institutions d'Enseignement Supérieur (IES) publiques du pays. L'objectif principal de cette mission est de préparer une rentrée universitaire réussie pour l'année 2023-2024.

Lors de la tournée dans les institutions d'enseignement supérieur publiques, le département s'est fixé plusieurs objectifs. Tout d'abord, il s'agit d'évaluer les infrastructures et équipements pédagogiques disponibles. Cette évaluation permettra d'identifier les besoins en améliorations nécessaires pour garantir un environnement d'apprentissage de qualité.

Ensuite, une étape clé a consisté à mettre en place des commissions inclusives multipartites. Ces commissions vont collaborer à la planification des activités liées à la rentrée universitaire. Cette collaboration va permettre de garantir une rentrée universitaire réussie et sans accroc.

<https://guineenews.org/campus-tour-2023-pour-lamelioration-des-conditions-detudes-et-de-travail-dans-les-ies-publiques/>

Côte d'Ivoire : Le rapport des États Généraux de l'Éducation Nationale mis en ligne



La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a présidé, le mercredi 4 octobre 2023 à Abidjan-Plateau, la cérémonie de mise en ligne du rapport des États généraux de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (EGENA), consultable sur www.education.gouv.ci. "La cérémonie qui nous réunit ce jour représente l'un des moments forts de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. Il s'agit de la mise en ligne du rapport de synthèse des assises nationales, inclusives et participatives qui se sont tenues sur notre système éducatif du 19 juillet 2021 au 22 avril 2022. Ce sont au total 42 réformes à réaliser dans les prochaines années pour un coût estimé à 866 milliards de FCFA dont près de la moitié a été déjà mobilisée et le reste est en cours de mobilisation", s'est félicitée la ministre.

Selon Mariatou Koné, une feuille de route est désormais disponible: "Nous disposons dorénavant d'une boussole qui nous aidera à la construction d'un nouveau pacte social durable en faveur d'une école ivoirienne performante centrée sur la réussite des élèves et l'appropriation des valeurs de la République.

<https://news.abidjan.net/articles/724474/education-natio>

Les universités marocaines bien cotées dans la recherche



Le classement mondial des universités publié la semaine dernière par le magazine britannique Times Higher Education (THE), l'Université de Sidi Mohamed Ben Abdellah à Fès s'est révélée être la meilleure université du Maroc. Cette année, onze établissements marocains ont été inclus dans ce prestigieux classement qui évalue plus de 1 900 universités de 108 pays et régions. Les critères pris en compte comprennent l'éducation, la recherche, l'internationalisation et les liens avec l'industrie. Outre l'Université de Sidi Mohamed Ben Abdellah à Fès, d'autres universités marocaines ont également été distinguées dans le top 1 500. L'Université Hassan II de Casablanca, l'Université Ibn Tofaïl de Kénitra, l'Université Cadi Ayyad de Marrakech et l'Université Mohammed V de Rabat font toutes partie de ce groupe sélect. De plus, six universités marocaines figurent pour la première fois dans le classement, notamment l'Université Mohammed 1er d'Oujda, l'Université Moulay Ismail de Meknès et l'Université Sultan Moulay Slimane de Béni Mellal.

<https://maroc-diplomatique.net/classement-mondial-des-universites-les-universites-marocaines-bien-cotes-dans-la>

France : Un manque cruel de moyens et d'ambition dans l'enseignement supérieur



Le projet de loi de finances pour 2024 a été publié par le Gouvernement ce mercredi 27 septembre. Bien que déjà très pessimiste par les annonces de ces dernières semaines, l'UNSA Éducation est effarée par le détail budgétaire de ce que prévoit Bercy pour l'enseignement supérieur et la recherche (ESR). S'il ne fallait retenir qu'un point, révélateur de l'insuffisance du financement pour l'ESR, l'UNSA observe que le budget prévu en 2024 pour le programme 150, qui concerne directement les établissements d'enseignement supérieur et de recherche (Universités, Écoles), est le plus faible qu'un gouvernement ait proposé depuis 2010 !

Ainsi, et alors que le nombre d'étudiantes et d'étudiants n'a jamais été aussi élevé, que les besoins de progrès scientifiques n'ont jamais été aussi cruciaux et que les opérateurs éprouvent déjà de fortes difficultés financières, l'État, s'apprête à hypothéquer gravement l'avenir de notre société par un manque criant d'investissement et d'ambition pour l'ESR.

<https://www.unsa-education.com/article/-projet-de-budget-en-enseignement-superieur-et-recherche-un-manque-cruel-de-moyens-et-dambition/>